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Preguntas de la línea 

 

• ¿Ha evidenciado el desarrollo de acciones por parte del Departamento de Antioquia para atender las necesidades y potencialidades 

para el desarrollo turístico de las subregiones? 

• ¿Considera que mediante la implementación del Plan de Desarrollo de Antioquia se ha propiciado la generación de empleo de calidad 

e incluyente que permita el desarrollo económico para todos los hombres y mujeres en el territorio?  

 

Análisis de las respuestas, en resumen 

 

• Entidades territoriales 

 

Preguntas Logros Retos 

¿Qué acciones para el 

cumplimiento de los 

Acuerdos de Paz se 

están realizando en su 

territorio y qué 

opinión tiene de 

ellas? 

 

Es así como se reportan desde las diferentes entidades las 

siguientes acciones en términos de logros: 

En el año 2020 se recibió apoyo técnico al Consejo Municipal 

de Paz y a la Mesa regional de Derechos Humanos en los 

municipios de Remedios y Segovia por parte de la Gerencia de 

Paz y Postconflicto. Además, se recibió apoyo con dotación 

para elementos de oficina para el proceso de Jueces de Paz; 

en Carepa se contó con la realización de acciones similares y 

con la creación del comité local de justica, el consejo de Paz y 

asistencias técnicas Plan departamental de mujeres 

constructoras de Paz; y en el caso de la subregión Oriente en 

el Carmen de Viboral manifiestan haber recibido apoyo al 

retorno a las veredas y fortalecimiento de los sistemas y red 

A su vez, se reporta por parte de las entidades 

territoriales la necesidad de diferentes aspectos 

asociados a la pregunta en términos de retos 

como acciones que faltan por realizarse en estas 

comunidades. 

Desde el Oriente Antioqueño, en El Carmen de 

Viboral, manifestaron que desconocían las 

acciones proyectadas como retos; por su parte en 

Sonsón consideran que es un reto ampliar la 

cobertura para el cumplimiento de los Acuerdos 

de la Habana; y en Rionegro el acompañamiento 

en atención a víctimas por parte de la 

Gobernación no se ha generado, por lo cual se 

hace necesario ampliar la cobertura. 
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de apoyo a víctimas; y en Sonsón jornadas de capacitación y 

acompañamiento profesional. 

En el Magdalena Medio Antioqueño, en Puerto Berrío hubo 

logros en el programa de Seguridad Alimentaria y Nutricional 

de Antioquia MANÁ, atención en la Pandemia Covid y 

seguridad Ciudadana, sin embargo, no hicieron explícitos con 

qué acciones se materializaron esos logros puntualmente; en 

San Andrés de Cuerquia, en la subregión Norte, se registraron 

apoyos en el consejo municipal de paz, reconciliación y 

derechos humanos.  

Desde Angostura y Valparaíso manifestaron no tener 

evidencia de la obtención de logros; y en Támesis denuncian 

que hay muy poca presencia de acciones para cumplir los 

acuerdos de paz. 

En suma, se tuvo que sólo 9 de los 24 municipios que 

respondieron la encuesta de esta sección hicieron explícito la 

tenencia o la carencia de evidencia de logros en torno a la 

pregunta, y 15 no reportaron nada al respecto. Estos 

municipios fueron:  

Envigado, Hispania, Valdivia, Segovia, Rionegro, Yondó, Ciudad 

Bolívar, San Luis, Vegachí, La Unión, Donmatías, San Carlos, 

Olaya, Sabaneta y Sopetrán. 

En Carepa expresaron que no se evidencia; San 

Andrés de Cuerquia dijo no tener conocimiento 

de acciones concretas al respecto; desde la 

perspectiva del municipio de Támesis se 

requieren encuentros, proyectos y otras 

actividades afines al tema; y en Valparaíso ven 

como un desafío la carencia de oferta en el 

territorio, no obstante, no especificaron oferta de 

qué ya que para concretar el cumplimiento de los 

acuerdos se deben realizar una amplia gama de 

acciones. 

El logro manifiesto desde el municipio de Puerto 

Berrío es positivo y señalan que la Gobernación 

cumplió con todo para cumplir los acuerdos en 

ese territorio y que aún no perciben retos. 

Desde Envigado, Remedios, Hispania, Carepa, 

Valdivia, Segovia, Yondó, Ciudad Bolívar, San Luis, 

Vegachí, La Unión, Donmatías, San Carlos, Olaya, 

Sabaneta, Angostura y Sopetrán, no reportaron 

nada de retos en torno a este tema. 

 

La Ley 1448 de 2011 

(Ley de Víctimas) 

establece la creación 

de los Planes de 

Acción Territorial para 

el cumplimiento de 

Es así como se reportan desde las diferentes entidades las 

siguientes acciones en términos de logros: 

Se recibió asistencia técnica para la construcción del Plan de 

Acción Territorial del municipio de Remedios. Desde los 

registros emitidos por municipios del Oriente Antioqueño, en 

Sonsón registran que sí hubo acompañamiento, pero no 

En materia de retos solo 8 hicieron manifiestos 

sus desafíos: 

Sonsón expuso que el reto que percibe para la 

Gobernación es ampliar la cobertura en la 

implementación de los PAT; en Támesis indicaron 

no tener retos; desde el Magdalena Medio se 
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los Acuerdos de Paz, 

¿qué acciones se han 

realizado en su 

municipio para el 

desarrollo de este 

plan? 

 

explicaron en qué procesos y desde el Carmen de Viboral 

dijeron no conocer acciones desde la gobernación sobre el 

PAT. En el Magdalena Medio se tiene que en Yondó hubo 

articulación de oferta institucional para la atención, asistencia 

y reparación a las víctimas y asistencia técnica para la 

implementación de la política pública en lo local y Desarrollo 

de la actividad del Día Internacional de los DDHH y en Puerto 

Berrío ha habido apoyo al proceso de Víctimas. 

San Andrés de Cuerquia hizo manifiesto que sí ha sido 

beneficiado con acompañamiento y asesoría en el tema de ley 

de víctimas. 

En Sabaneta, Carepa y Támesis no hubo acciones; en 

Angostura no se tenía evidencia y en Valparaíso dijeron 

desconocer acciones al respecto. 

Para el cierre, en suma, se halla que en 13 municipios de los 

24 participantes: Envigado, Hispania, Valdivia, Segovia, 

Rionegro, Ciudad Bolívar, San Luis, Vegachí, La Unión, 

Donmatías, San Carlos, Olaya y Sopetrán no hicieron reporte 

de logros. 

tienen 2 opiniones: Yondó no percibe ningún reto 

y en Puerto Berrío tampoco, manifestando que la 

Gobernación ha cumplido; en Sabaneta requieren 

acompañamiento técnico y financiero; en 

Valparaíso señalan que este plan no se oferta en 

el territorio por lo cual es necesario ampliar su 

cobertura; y en San Andrés de Cuerquia destacan 

el cumplimiento en las Jornadas de Acuerdo 

frente a estos temas para beneficio de 

reinsertados, población víctima. En Angostura no 

se evidencian retos. 

Para finalizar se tiene que 16 municipios no 

reportaron retos en relación con los PAT: 

Envigado, Remedios, Hispania, Carepa, Valdivia, 

Segovia, Rionegro, Ciudad Bolívar, San Luis , 

Vegachí, La Unión, El Carmen de Viboral, 

Donmatías, San Carlos, Olaya y Sopetrán. 

 

 

 

• Secretaría Técnica del SDPA 

 

 

Preguntas Logros Retos 
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¿Qué acciones para el 

cumplimiento de los 

Acuerdos de Paz se 

están realizando en su 

territorio y qué 

opinión tiene de 

ellas? 

Desde la Secretaría Técnica del SDPA se reportan las 

siguientes acciones en términos de logros para el 

2020 en relación a la pregunta. 

Desde la subregión del Valle de Aburrá 

manifestaron no tener datos sobre esta pregunta; 

en el caso de la subregión Nordeste, representada 

destacan como mejora el control de economías no 

legales, cambios del recurso humano de policías en 

los diferentes municipios para seguridad de las 

comunidades, búsqueda de respeto a los D.H, 

ciudadanía y Paz, implantación de las P.P. 

Municipales de Paz, conciliadores en equidad, 

atención a víctima del conflicto, procesos de 

aseguramiento en salud para las comunidades.  

Por parte de la subregión del Occidente 

Antioqueño, se presentan varios objetivos 

alcanzados de forma positiva, a pesar del contexto 

de pandemia en aspectos como: la oferta deportiva 

y el trabajo lúdico recreativo, mejoras en el cuerpo 

de bomberos, en la Plataforma de juventud, la Mesa 

de víctimas, fortalecimiento del sector salud, juegos 

del sector salud, administrativas, educación, 

comunitario; mercados regionales y local más los 

programas PAI y PAE. 

La subregión Norte hay logros en Antioquia 

constructora de paz, pero no especificaron cuáles, o 

mediante qué acciones.  

Además, se reportó los diferentes retos en términos de la 

pregunta. 

Desde el Valle de Aburrá no se emitió información en 

termino de retos; en el Nordeste perciben como un reto la 

realización de controles más efectivos, tener apoyo para la 

drogadicción en las comunidades juveniles, para la 

disminución de las tasas altas de feminicidios y homicidio. 

En la subregión Occidente expusieron que se tienen 

importantes desafíos: reducir índices de homicidios y la 

criminalidad, mejorar seguridad regional, lograr avances en 

la agenda de política pública de paz y no violencia, en 

Política pública de salud mental y del deporte y educación 

de seguridad vial. En torno a la seguridad y convivencia 

ciudadana indican que se necesita la realización de acciones 

de prevención y protección de líderes sociales y reducir la 

violencia intrafamiliar. También ven la necesidad de que se 

desarrolle la afiliación a la seguridad social a la población y 

a migrantes. 

En la subregión Norte, postulan como un reto lograr avances 

en los procesos de paz y de restitución de tierras en el 

Paramillo ya que señalan que esto le permitiría a la 

subregión estabilizarse en la seguridad. 
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La Ley 1448 de 2011 

(Ley de Víctimas) 

establece la creación 

de los Planes de 

Acción Territorial para 

el cumplimiento de 

los Acuerdos de Paz, 

¿qué acciones se han 

realizado en su 

municipio para el 

desarrollo de este 

plan? 

Por parte del Valle de Aburrá reportan la activación 

y trabajo de las Mesas De Victimas - Consejo 

Territorial De Paz; en el Nordeste se logró 

ffortalecer los consejos territoriales de paz, todos 

los procesos de telesalud, todas las acciones para el 

control del COVID-19; en la subregión Occidente 

señalaron que sí ha habido acciones de apoyo a los 

excombatientes de FARC para incorporarse a la vida 

civil; y en el Norte registran que sí ha habido logros 

en materia de Antioquia protege los derechos 

humanos, promueve la noviolencia y reconciliación, 

además de aspectos como salud para el alma, salud 

mental y convivencia, pero no hicieron explícitos 

cuáles han sido los avances en esa materia. 

En el Valle de Aburrá no reportan retos alrededor de la 

pregunta; en el Nordeste ha habido dificultades que se 

perciben como retos como el que por efecto de la pandemia 

muchos procesos están detenidos o muy lentos y es 

necesario retomarlos; en el Occidente, ven como un desafío 

continuar con las acciones del proceso de paz y hacer más 

intervención a las víctimas. 

En el Norte, manifiestan que es una subregión con altas 

susceptibilidades psicosociales que han generado intentos y 

muertes a causa del suicidio y denuncian que hay apoyos 

deficientes a la solución de esta problemática, los territorios 

de esta subregión son susceptibles a la presencia de altos 

homicidios que han generado problemas de seguridad y 

convivencia causados en principio por los grupos al margen 

de la ley y los conflictos que han generado en la subregión, 

ttambién es proclive a tener altas afectaciones por la 

pandemia de COVID-19 que comprometen a la población y 

al estado en problemas de salud y sus derivados con 

problemas trascendentales en la economía del territorio; 

representando así, todo esto en conjunto, un grupo de retos 

en materia de seguridad y salud importantes que se 

esperaría tuvieran reducciones en las afectaciones y 

mejoras en el año 2021. 
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• Organizaciones aliadas 

 

Preguntas Logros Retos 

¿Qué acciones para el 

cumplimiento de los Acuerdos 

de Paz se están realizando en 

su territorio y qué opinión 

tiene de ellas? 

Desde el comité municipal de discapacidad de 

Medellín destacan la inclusión de las víctimas en los 

distintos programas; UNICOSOL señala que no tiene 

conocimiento en los indicadores y por ende no 

plantea logros; desde COPRODES no se identifica 

ninguna acción realizada al respecto. 

No se obtuvieron logros por parte de la alcaldía de 

Rionegro en relación con la pregunta. 

El sector de personas el comité municipal de 

discapacidad de Medellín se expone como 

justificación a esta baja calificación, la cantidad de 

asesinatos en contra de los desmovilizados de las 

FARC y consideran que es responsabilidad del 

gobierno nacional, no únicamente del 

departamental; desde la perspectiva de 

UNICOSOL expresan que no tiene conocimiento 

de los indicadores del Plan de Desarrollo de 

Antioquia y por ello no aporta retos; y desde 

COPRODES postulan como un reto fortalecer la 

participación ciudadana para construir 

democracia participativa. 

Por último, desde la Asociación de organizaciones 

Ambientales del Departamento de Antioquia 

"ADOA" se manifiesta la necesidad de que hace 

falta más presencia institucional y de inversión en 

los municipios donde hubo violencia de las 

guerrillas, dado que las comunidades hablan muy 

seguido de la ausencia del estado. En adición, 

hicieron la observación de que es necesario el 

acompañamiento permanente y continuado a las 

comunidades que fueron víctimas de la violencia 

con programas reales de seguridad física, 
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seguridad alimentaria, seguridad comunitaria y 

para la construcción de una verdadera 

convivencia en paz. 

No se obtuvieron retos por parte de la alcaldía de 

Rionegro en relación con la pregunta. 

La Ley 1448 de 2011 (Ley de 

Víctimas) establece la creación 

de los Planes de Acción 

Territorial para el 

cumplimiento de los Acuerdos 

de Paz, ¿qué acciones se han 

realizado en su municipio para 

el desarrollo de este plan? 

Como logros en esta sección se tiene desde el comité 

municipal de discapacidad de Medellín el hecho de 

que las víctimas sean plenamente incluidas en el 

congreso. Poniendo la vista en otros sectores, desde 

UNICOSOL valoran que hay avance en iniciativas de 

asociatividad; y desde la Asociación de 

organizaciones Ambientales del Departamento de 

Antioquia. "ADOA" dijeron no tener conocimiento de 

las acciones realizadas por la gobernación frente a 

este tema en específico.  

Desde COPRODES más que un logro se hace alusión 

a que no hay acciones reales para fortalecer la 

economía campesina, ni la economía solidaria que 

plantea el acuerdo de paz; y por parte de la alcaldía 

de Rionegro, no se reportaron logros. 

Desde el comité municipal de discapacidad de 

Medellín se expresa que todo les representa un 

reto en torno a los PAT, no obstante, se considera 

que hace falta más precisión para entender a qué 

se refieren con esto concretamente; UNICOSOL 

destacó como logro las iniciativas de asociatividad 

y el reto planteado es para su mejoramiento; 

COPRODES manifiesta necesario fortalecer la 

economía familiar campesina y generar un 

compromiso real con la economía social y 

solidaria. 

Desde la Asociación de organizaciones 

Ambientales del Departamento de Antioquia. 

"ADOA" considera como reto que el trabajo con 

las víctimas del Departamento sea más eficaz y 

visible; y por parte de la alcaldía de Rionegro 

consideran que falta articulación entre el 

gobierno local y la Gobernación en dirección a 

implementar los PAT. 

 

 

 

 



 

Página 9 de 15 
 

 

• Aportes puntuales sobre las preguntas de la comisión desde las organizaciones aliadas 

 

Análisis general 

Para el cierre se tiene la pregunta que indaga por la calificación general de todas las acciones emprendidas por parte de la Gobernación 

para alcanzar los objetivos propuestos de la línea. En esta se obtuvo una nota promedio de 2 calificando así las acciones de la Línea Nuestra 

Vida, en general, como poco eficientes. Se halla que este resultado es coherente ya que la mayoría de calificaciones de las preguntas se 

ubican en el rango de la escala de calificación propuesta, entre 2 y 3, traduciéndose esto en que ninguna pregunta logró pasar de 3, y que 

ninguna alcanzó a tener un desempeño que se ubique en la categoría de acciones medianamente eficientes o superior. 

Además, se recalca que esta calificación obedece a que no se tuvo sociedad civil con arduo conocimiento en el tema y a su vez la baja 

generación en los logros, también, se recalca que por parte de los tres grupos de consultas no se evidencian logros evidentes en relación 

a las dos preguntas de la línea. 

Haciendo la comparación, se tiene que, respecto a la línea del plan de desarrollo que sigue, y que es la última de este -Nuestra Gobernanza 

cuya calificación general fue de 3,17, es decir que sus acciones se consideran medianamente eficientes-el desempeño percibido por las 

organizaciones aliadas por la gobernación en la Línea Nuestra Vida, es inferior al de Nuestra Gobernanza por 1,17 puntos. 

Pregunta Logros Retos 

¿Conoce acciones de 

fortalecimiento y 

estrategias de 

prevención a entidades 

de seguridad y justicia de 

su municipio generadas 

desde la Gobernación de 

Antioquia en el 2020? 

 

Por parte de las organizaciones aliadas no se proyectan 

logros al respecto, manifestando: 

Por parte del comité municipal de discapacidad de 

Medellín expusieron que no tienen ningún logro sobre 

las acciones de fortalecimiento y estrategias de 

prevención a entidades de justicia; en torno a la 

opinión de UNICOSOL estas estrategias las califican 

como muy lentas, pero no exponen en qué conocen 

que se ha avanzado o qué se ha logrado al respecto; 

desde ADOA manifiestan no tener información sobre 

En la sección de los retos, el comité municipal de 

discapacidad de Medellín ve como un desafío el que 

haya pleno cumplimiento con las necesidades de las 

víctimas; UNICOSOL la mejora de los servicios que 

ofrecen este tipo de entidades; COPRODES 

manifiesta la necesidad de apoyo a las comunidades 

de la represa de Hidroituango; ADOA manifiesta 

desconocer las acciones que la Gobernación halla 

adelantado en este programa. 
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esta pregunta; y desde COPORDES manifiestan más 

que un logro, una preocupación resaltando que no hay 

seguridad para los líderes sociales y no protección a las 

comunidades desplazadas por las violencias. 

 

¿Conoce las actividades 

e implementos con los 

que ha sido dotado y 

fortalecido el Sistema de 

información para la 

gestión de la Seguridad, 

la Convivencia y el 

Acceso a la Justicia y 

DDHH en operación 

(SIGOB) para garantizar 

la seguridad, la 

convivencia ciudadana, 

la protección de la vida y 

de los derechos, por 

medio de la Gobernación 

de Antioquia en el 2020? 

 

Con respecto a los aportantes no se generaron 

evidencias en términos de logros: 

Al igual que en la pregunta anterior, el comité 

municipal de discapacidad de Medellín señaló que no 

conoce ningún logro, en este caso en relación al 

fortalecimiento del SIGOB, y desde UNICOSOL  

replican que no hay suficientes elementos para 

responder fuera de lo que se hace público; la Alcaldía 

de Rionegro manifestó no tener logros ni retos en este 

aspecto y por parte del ADOA no tenían conocimiento 

de dichos procesos. Desde COPODRES, más que un reto 

manifestó que no hay justicia para los sectores 

vulnerados en sus derechos. 

 

Puede percibirse desde el comité municipal de 

discapacidad de Medellín, cierta desconfianza ya que 

exponen que “el gobierno siempre habla de logros, 

pero cuando uno sale a la calle y habla con la gente, 

se encuentra con que no hay nada”, lo cual podría 

traducirse en que el gobierno departamental debe 

hacer una mejor difusión de la ejecución de las obras 

que emprende en los territorios beneficiados de 

estas; desde UNICOSOL consideran que hace falta 

más formación pero no dicen concretamente en qué; 

Y COPRODES resalta su preocupación en torno a los 

asesinatos de líderes y la violencia creciente además 

de que consideran que no había justicia para los 

sectores vulnerados en sus derechos. 

Por último, ADOA dijo desconocer las acciones 

realizadas y los avances en este programa y la 

Alcaldía de Rionegro no reportó logros ni retos en 

este tema. 

¿Tiene conocimiento de 

acciones que 

contribuyen a la 

reparación integral a las 

víctimas del conflicto 

armado, realizadas por la 

No se reportan logros evidentes por parte de las 

organizaciones aliadas. 

Ningún logro es reportado desde el comité municipal 

de discapacidad de Medellín; desde UNICOSOL se da a 

entender que hay un caso en su familia en que alguien 

fue beneficiado de esta reparación, no obstante, no 

El comité municipal de discapacidad de Medellín 

visualiza como un reto que las víctimas sean 

plenamente incluidas en el congreso; para UNICOSOL 

el reto es aumentar la cobertura de estas acciones de 

reparación; COPRODES señala que no se agiliza la 

reparación a las víctimas ni protegen a los que 
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Gobernación de 

Antioquia en el 2020? 

¿Con que acciones han 

sido beneficiados? 

especifica cómo y su nota al calificar esto solo fue de 3, 

dando muestra que quizás no conoce bien el proceso 

de cómo fueron reparados o que hasta ahora ese 

proceso no le ha parecido muy eficiente; CORPODES 

dice no haber percibido efectividad hasta ahora; ADOA 

dijo no tener los informes de la Gobernación donde se 

puedan evidenciar esos avances en este proceso; y la 

Alcaldía de Rionegro no reportó logros ni retos sobre el 

asunto. 

reclaman sus tierras, convirtiéndose esto en un 

desafío importante ya que es esencial para la 

reparación a las víctimas; ADOA recomendó que la 

Gobernación de Antioquia, haga eventos 

presenciales o virtuales con las víctimas para 

socializar avances ya que la alcaldía de Puerto 

Triunfo, no hace este tipo de encuentros. La Alcaldía 

de Rionegro, no reportó logros ni retos en este tema. 

¿Tiene conocimiento de 

las jornadas de 

capacitación en 

prevención y atención de 

vulnerabilidades de 

Derechos Humanos, 

actos conmemorativos 

de víctimas de la 

violencia, o actos de 

reconciliación, realizados 

en 2020, por la 

Gobernación da 

Antioquia? 

Por parte de las organizaciones aliadas no se manifiesta 

logros al respecto. 

El comité municipal de discapacidad de Medellín 

manifestó no tener ningún logro sobre estas jornadas 

de capacitación y prevención de vulnerabilidades de 

DH; UNICOSOL expuso más que un logro, la necesidad 

de contar con una mayor cobertura; COPRODES, no 

resalta logros, este criticó que considera que estas 

actuaciones son acciones demagógicas y no 

pedagógicas que logren cambien situaciones; la 

Alcaldía de Rionegro no reportó logros ni retos en este 

asunto; y ADOA no tenía  información precisa sobre la 

realización de dichos jornadas de capacitación, 

prevención y conmemoración. 

Tomar acción es el reto encontrado por el comité 

municipal de discapacidad de Medellín; COPRODES 

hace alusión a la necesidad de una mayor cobertura; 

COPRODES encuentra situaciones adversas en la 

reparación de las víctimas y en la protección de 

líderes sociales, los cuales se pueden considerar 

retos, y persisten en su crítica de que no se hace nada 

en la práctica; ADOA manifiesta que los eventos de 

reconciliación y perdón para avanzar en una paz 

sólida y duradera se consideran muy necesarios por 

parte del sector Ambientalista, proponiendo como 

reto realizar más de este tipo de eventos. La Alcaldía 

de Rionegro no reportó logros ni retos en este 

asunto. 

¿Considera que el 

Sistema Departamental 

de Derechos Humanos 

sea una instancia 

efectiva para 

No se identifican logros evidentes desde las 

organizaciones aliadas con respecto al tema. 

El comité municipal de discapacidad de Medellín no 

presentó ningún logro aludiendo a la efectividad del 

Sistema Departamental de Derechos Humanos; 

En los asuntos que se consideran como desafíos, el 

comité municipal de discapacidad de Medellín 

considera que se requiere de más justicia, más 

seguridad, más inclusión y más garantías; UNICOSOL 

considera que hace falta difusión del Sistema 
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salvaguardar y proteger 

los derechos humanos 

de los antioqueños? 

UNICOSOL solo apuntó que hace falta difusión y no 

hizo mención de algún logro en específico; COPRODES 

expresa no reconocer ninguna estancia efectiva para 

salvaguardar los derechos humanos de los 

antioqueños; ADOA señalaron solo tener información 

del evento de instalación del consejo de paz y que 

desconocen las otras acciones. La Alcaldía de Rionegro, 

nuevamente, no reportó logros ni retos. 

Departamental de Derechos Humanos y por 

iniciativa COPRODES se desconocen acciones 

concretas en torno a esto. ADOA no tenía 

conocimiento del programa de trabajo y logros en 

términos de avance en el fortalecimiento de los 

procesos de protección a los derechos humanos de 

los antioqueños y Alcaldía de Rionegro no reportó 

logros ni retos. 

 

¿Considera que las 

acciones para proteger la 

vida de líderes, lideresas, 

defensores y defensoras 

de derechos humanos, 

realizados por la 

Gobernación de 

Antioquia en el 2020 han 

sido efectivos para 

salvaguardar sus vidas y 

la de sus familias? 

En las acciones para proteger la vida de líderes sociales 

y defensores de derechos humanos, desde el comité 

municipal de discapacidad de Medellín no se conoce 

ningún logro; COPRODES indicó que no hay logros, 

pero sí retrocesos, sin embargo, no se explicó en cuales 

aspectos percibe que hay involución y atrasos. 

ADOA manifestó que tenía conocimiento que la 

Gobernación de Antioquia ha hecho presencia en 

varios municipios del Departamento donde se han 

presentado desplazamientos por causa de amenazas 

de grupos armados, pero desconoce los programas, 

metas indicadores que la Gobernación tienen para este 

programa.  

UNCOSOL, no reporta logros, reporta una situación de 

preocupación por la alta cantidad de muertes. De 

nuevo, la Alcaldía de Rionegro no reportó logros ni 

retos al respecto. 

El comité municipal de discapacidad de Medellín y 

UNICOSOL percibe como un reto estrategias para 

mitigar la gran cantidad de líderes sociales y 

defensores de derechos humanos asesinados por 

ello consideran que la situación demanda más 

cobertura de los programas de protección a los 

líderes y defensores de derechos humanos del 

Departamento; COPRODES expuso que no conocen 

de los retos que se tienen en esta pregunta; ADOA 

plantea como reto hacer más públicos los avances en 

este importante programa y continuando con su 

tendencia, la Alcaldía de Rionegro no reportó logros 

ni retos en torno a esto. 

 

¿Tiene conocimiento de 

la implementación y 

Por parte de las organizaciones aliadas no se destaca 

logros con respecto a este tema. 

Desde el comité municipal de discapacidad de 

Medellín advierten como un reto, la necesidad de 
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acompañamiento en el 

2020 por parte de la 

Gerencia de Paz a los 

Consejos Municipales de 

Paz, Reconciliación y 

Convivencia (CMPRC) en 

su municipio? ¿Cuál 

municipio? 

El comité municipal de discapacidad de Medellín no 

reportó ningún logro; UNICOSOL destaca la difusión de 

los (CMPRC) y señalan que se requiere más difusión 

aludiendo más a un reto que a un logro; COPRODES 

considera que no hay voluntad política de apoyo real 

sin concebir logros; y ADOA no conoce a la fecha de 

realización de la encuesta, sobre los avances de los 

Consejos Municipales de Paz.  

mayores garantías a las víctimas; UNICOSOL insiste 

en que debería haber más difusión de los CMPRC; 

COPRODES hace manifiesto que no hay acciones al 

respecto y no se materializan las acciones; ADOA hizo 

la anotación de que no tenía elementos suficientes 

para emitir recomendaciones para este programa al 

momento de realizar la encuesta. 

¿Cómo calificaría la 

forma en que se han 

articulado actores 

gubernamentales 

departamentales y 

nacionales respecto a 

sus esfuerzos conjuntos 

para implementar los 6 

puntos del acuerdo en su 

municipio o en el 

departamento durante el 

año 2020 en el contexto 

de la pandemia? 

Justifique las razones 

Desde las organizaciones aliadas no se reportan logros 

en relación a la pregunta. 

El comité municipal de discapacidad de Medellín 

manifestó no tener ningún logro; COPRODES no hace 

elusión a retos, expuso que ellos consideran que hay 

obediencia a organismos internacionales y poco apoyo 

al sector salud y sus profesionales locales; ADOA 

expresó que no tenía información para conceptuar 

sobre la pregunta. 

 

El comité municipal de discapacidad de Medellín 

expone que pese a la articulación entre distintos 

actores gubernamentales, no consideran que haya 

ninguna garantía para las víctimas, ni antes, ni 

durante la pandemia; el reto presentado por 

UNICOSOL obedece a que se requieren más acciones 

concretas y a que a los actores en cuestión les falta 

llegar más a la comunidad; por parte COPORDES se 

tuvo la opinión de que se usaba la estadística para 

generar miedos, pero hubo poca protección real de 

las enfermedades; ADOA tuvo una calificación más 

prudente e informó que no contaba información 

veraz del avance en este programa. 

¿Tiene conocimiento del 

encuentro masivo 

UNIDOS Construimos 

Paz, reconstrucción de la 

memoria histórica u 

otros talleres 

No se evidencian logros puntuales por parte de las 

organizaciones aliadas. 

Nuevamente el comité municipal de discapacidad de 

Medellín manifestó no tener ningún logro; COPRODES 

mantienen su crítica a las actuaciones enmarcadas en 

esta línea y en esta ocasión señalaron que hubo 

El comité municipal de discapacidad de Medellín 

anota como un reto el que la Gobernación tome 

acción en estos encuentros; UNICOSOL insiste en la 

difusión de los asuntos en torno a la pregunta; y 

COPRODES perciben como un gran reto estrategias 

para mitigar la violencia y la represión a las protestas 
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relacionados con la 

construcción colectiva de 

paz, realizados por la 

Gerencia Departamental 

de Paz y Posconflicto en 

el 2020? ¿En cuáles ha 

participado? ¿Qué 

opinión le merecen estos 

encuentros? 

muchos eventos, pero poca acción real; por su parte 

ADOA no tiene conocimiento de la realización de 

dichos encuentros y su percepción de los logros fue 

calificada con un 3. UNICOSOL no genera logros. 

 

de los sectores sociales que se manifiestan. ADOA 

dijo no conocer los avances de este programa. 

 

¿Qué estrategias para la 

búsqueda de personas 

desaparecidas han sido 

implementadas por 

parte de la Gobernación 

de Antioquia en su 

subregión o municipio y 

qué estrategias se han 

implementado para 

hacerle un seguimiento 

en el 2020? 

El comité municipal de discapacidad de Medellín no 

generó logros; UNICOSOL no reportaron logros ni retos 

en esta pregunta; por su parte COPORDES señalo que 

no conocían logros al respecto; y ADOA indicó tener 

conocimiento que se han realizado algunos eventos en 

los municipios para recolectar información de las 

personas desaparecidas en el conflicto armado, pero 

desconocen los alcances de este programa. 

 

Desde el comité municipal de discapacidad de 

Medellín consideran que es un reto que la 

Gobernación tome acción en las estrategias de 

búsqueda de personas desaparecidas; UNICOSOL no 

reportó logros ni retos en esta pregunta; y 

COPORDES expresó no reconocer retos. ADOA aclaró 

que no tengo elementos de medición para poder 

hacer recomendaciones. 

 

¿Qué avances en la 

construcción y ejecución 

conoce de la Política de 

la Pública de Paz y 

Noviolencia 

Departamental? 

Ningún logro fue manifestado por parte del comité 

municipal de discapacidad de Medellín; COPRODES 

expresó que no hay voluntad política de paz en los 

sectores en el poder del Estado reconociendo retos y 

no logros; y ASOA a la fecha de llenado del formulario, 

no conocía la política en mención. 

Desde el comité municipal de discapacidad de se 

plantea el reto para la Gobernación de que salgan a 

las calles, y brinden garantías; COPRODES manifiesta 

que desde la Gobernación se realizan acciones 

demagógicas para la utilización, para engañar, de los 

medios de comunicación del poder establecido; y por 

el lado ADOA propuso como reto socializar esta 

política pública y su avances y logros. 
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